

LA IDEEA

SEMENARIO REPUBLICANO

Sr. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
HORNO DE LOS BIZCOCHOS, 19, TELÉFONO 133.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo un trimestre.. 1'25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1'50 »
Número suelto..... 0'10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.
Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven públíquense ó no.

MENSAJE DE LOS REPUBLICANOS

A D. Nicolás Salmerón y á los Diputados y Senadores de las minorías republicanas.

En las críticas circunstancias porque atraviesa el país, y frente á las insensatas provocaciones del Gobierno, que de hecho, aunque otra cosa mientan sus labios, pretende privar á la gran familia republicana de cuantas garantías establece la Constitución como reguladoras de las relaciones entre los partidos y del libre regular desenvolvimiento de los derechos políticos, de reunión, manifestación, omisión del pensamiento, propaganda, etc., etc., creen los organismos que nos honran con su mandato y confianza que no cumplirían con sus elementales deberes si dejaran transcurrir estas horas difíciles sin reiterar, en la víspera de la batalla, su incondicional adhesión á los caudillos que libérrimamente eligieron, y sin exteriorizar con este motivo la disciplina y la solidaridad estrecha de cuantos militan bajo la bandera de la República.

Todos, desde las entidades que integran la Unión Republicana, hasta los elementos más avanzados del partido federalista y de las agrupaciones obreras, afirman hoy por nuestro conducto, pública y solemnemente, su decidido propósito de mantener á toda costa los vínculos de fraternidad que la mutua defensa y los intereses supremos de la patria y de la causa de la República exigen con imperativo irrevocable. Todos estamos, como un solo hombre, al lado de vosotros, nuestros dignos y esforzados representantes en Cortes, seguros de que el éxito de mañana coronará felizmente los pasados brillantísimos triunfos de esa minoría.

Muy débiles y gastados deben estar los cimientos del viejo régimen, ó muy fuertes y numerosos hemos de ser sus enemigos, cuando á tales extremos de burla y dictatorial represión llegan estos ministros y estas autoridades que retrotraen la política y la historia de España á los turbulentos días en que los González Brabo y los Marfori preparaban, con sus yerros suicidas, la caída de los Borbones. En un caso como en otro, ni podemos, ni debemos, ni queremos recibir el ultraje con la mansa resignación de los pueblos que han hecho el sacrificio de su virilidad en los altares de la autocracia. Tenemos fe profunda en nuestras ideas; estamos convencidos de la bondad de nuestra causa, que es la causa de España, de la España europea, progresiva, que piensa, que produce, que trabaja, y queremos dar pronto cima á la labor histórica encomendada al partido republicano, esto es: destruir hoy para edificar luego, crear, hacer patria nueva sin refundir ni remendar lo que una experiencia dolorosa de treinta años nos presenta como irremparable.

Esta misión cumple á vosotros dirigirla y á nosotros, al pueblo, secundarla.

La plena confianza que en nuestros representantes tenemos nos veda á alentarlos en la futura empresa y nos ahorra requerimientos innecesarios; bas-

te añadir como síntesis del encargo honroso que de nuestros representantes recibimos, que el partido republicano de Madrid cree interpretar los sentimientos unánimes de sus correligionarios de España entera, ofreciéndose en todo y para todo á sus Diputados y á su Jefe D. Nicolás Salmerón, agregando que prefiere verse fuera de la legalidad con todas sus consecuencias, á seguir vejado y escarnecido dentro de una Constitución groseramente burlada por estos ministros de Loyola.

Si en el campo monárquico se interpreta este nuestro escrito como declaración de guerra, caiga la responsabilidad sobre nuestros provocadores.

Madrid 20 de Febrero de 1904.

Por la Junta Municipal de Unión Republicana: Lucio Catalina, Presidente; Miguel Morayta Serrano, Secretario.—Por la Comisión Ejecutiva de la Asamblea Municipal Federalista: Dío A. Valdivieso, José M. de la Torre Murillo, Félix Jaime, Gerardo Iglesias, Florencio Navarro, Antonio Iglesias, Manuel Luis, José Corona, Angel Cuadrado, Adolfo Ausín, José Atienza Ray.—Por los Comités de distrito de Unión Republicana: Congreso, Joaquín Sánchez; Centro, Juan Hernández; Buenavista, Manuel Pedragal; Palacio, Emilio Prieto Villarreal; Hospital, Manuel Ponce de León; Hospicio, Santos Pinela; Universidad, Miguel Morayta y Serrano; Inclusa, Demetrio Berrallo; Latina, A. García Alejandro, Chamberí, Ambrosio Pérez.

Por los Comités de distrito del partido federalista: Inclusa, Jerónimo Palma; Buenavista, Pedro del Hoyo; Latina, Félix Jaime; Chamberí, Eduardo Vargas; Hospicio, Dío Valdivieso; Palacio, Tomás Hernández; Universidad, Mariano González; Centro, José de la Torre; Congreso, Manuel de la Torre; Hospital, Félix La Piedad.—Por el Casino de Unión Republicana (Pontejos, 1), Manuel Arcas.—Por el Círculo Federal, Félix la Torre y Timoteo Ocaña.—Por la Juventud Republicana, Vicente Millán.—Por la Agrupación Escolar, José Galán.—Por la Juventud Federal, A. García López.—Por la Acción Democrática, Ernesto Bark.—Por la Federación Revolucionaria, Leovigildo Abans.—Por la Agrupación Obrera Republicana, Manuel Lozano y José Reneis.

Por el Círculo Instructivo de Obreros republicanos del distrito de la Latina, José Noguera.—Idem idem idem de la Inclusa, José Bartolomé Baeza.—Idem id. id. de Palacio, Pascual Millán.—Idem idem idem del Hospicio, Modesto Moyrón.—Idem idem idem del Hospital, Luis Casanueva.—Idem idem idem de Buenavista, Gonzalo Zubiaurre.—Por la Sociedad Amigos del Progreso, Florentino Molas. Por el Círculo de Fraternidad Republicana: Facundo Dorado.—Por la prensa republicana; El País, Roberto Castrovido.—El Nuevo Régimen, Joaquín Pi y Arsuaga.—El Motín, José Nakens.—Las Dominicales, Fernando Lozano.—El Nuevo Evangelio, Ignacio de Santillán.—El Obrero de Ferrocarriles, Alfonso Romero.—La Aurora, Antonio Ferrándiz.—El Combate, Luis Talavera.

Tiro rápido.

La situación política se agrava por momentos.

La opinión, España entera, gritan al Sr. Maura ¡que se vaya!, ¡que se vaya!

Prometió hacer la revolución desde arriba, y la revolución desde abajo se va á encargarse de borrarlo por siempre para la gobernación del Estado.

Se aproxima el verdadero momento del *descuaje*.

Desde que en mal hora subió al poder el actual Presidente del Consejo, su política se ha reducido á una serie de *lamentables equivocaciones*.

Primero, Nozaleda; luego proscripción de toda propaganda republicana, resucitando la política de los partidos legales é ilegales, y por último, los vituperables hechos de estos últimos días en las calles de Madrid.

¿Cómo acabará? Como Mefistófeles, bajando á los infiernos.

El Sr. Villaverde despierta de su letargo *convencional*, le han tocado en lo *jondo* y se revuelve airado. El Jefe del gobierno y el Ministro de la Guerra han pretendido dorarle una píldora, y al verla se ha escamado y se subleva contra los que pretenden destruir su obra financiera.

Está visto; los créditos extraordinarios de guerra es la tierra que ha de cubrir la sepultura del señor Maura.

Y el enterrador D. Raimundo.

Si; el Sr. Villaverde se impone, y su primera escaramuza ha dado por resultado la retirada del dictamen de la Comisión de presupuestos.

Suponemos que el ex Presidente, no retrocederá de su actitud, porque de ceder, destruirá su propia obra, único crédito que le quedaba.

Adelante, Sr. Villaverde, caiga Maura con todos sus *filisteos*.

Y el país se lo agradecerá, pero.... sin levantar á su señoría.

Las sesiones de Cortes prometen ser muy reñidas; cada día se unen más todas las oposiciones, que están dispuestas á no tolerar que se burlen los acuerdos de las Cámaras, y si á ellas se agrega el descontento de una parte de la mayoría (la consciente), seguro es que será muy corta la vida del actual gabinete.

Así empieza á comprenderlo el Sr. Maura, que trata de ablandarse y querer capitular, pero tarde viene el remedio.

Llegó la hora de la expiación.

Como consecuencia de las frases vertidas por el Diputado republicano Sr. Blasco Ibáñez en el Congreso, con motivo de los sucesos del día 21 en Madrid, se ha promovido un disgusto serio entre este señor, los tenientes de Seguridad y el Ministro de la Gobernación.

A estos lances conducen los desaciertos é imprevisión de los llamados en primer lugar á no provocar conflictos, abusando de su autoridad, con olvido de las leyes y toda noción de prudencia.

Estamos mejor que queremos.

El Gobernador civil de Madrid hace signos de amenaza á los republicanos en pleno Parlamento y el Ministro de la Gobernación se hace solidario de todas las barbaridades habidas en las calles de la Corte y de las cuales han protestado todos los hombres de orden y los de todos los partidos políticos, incluso el imperante.

¿Pero, en qué país vivimos? ¿Empieza para nuestros gobernantes el Africa en los Pirineos?

El Sr. Romero Robledo, con motivo del conflicto entre el Diputado Sr. Blasco Ibañez y los tenientes de Seguridad, se ha expresado en términos que le honran, demuestra seriedad y conocimiento perfecto de sus deberes como Presidente del Congreso.

Ya era tiempo que el Sr. Romero Robledo hiciera algo bueno que mereciera nuestro aplauso.

Continua la guerra Ruso-Japonesa; la gente de la banca despachándose á su gusto; los periódicos desorientados y el público sin saber una palabra de verdad.

Lo cierto es, que en el teatro de los sucesos, los hombres se matan y se aniquilan los pueblos.

Y dicen que progresamos.

Tribuna libre.

Desengaños á la vista.

Á los señores agricultores y ganaderos.

Nada de propaganda y si de justicia es lo que me propongo dar á conocer en estas mal pergañadas líneas, referentes á la Sociedad de seguros mutuo benéfica *La protectora Ibérica*. Sociedad creada recientemente en Madrid, calle Jocometrezo, 43, de la que los lectores de este semanario tienen conocimiento por sus anuncios.

Esta Sociedad no tiene su domicilio social en las principales calles ni con grandes rótulos, pero cumple mejor que otras sus compromisos, á los que en la actualidad les dan gran bombo inmerecido.

Tanto es lo que temen otras sociedades dedicadas al mismo fin, que no saben de que medios valerse para desacreditar á *La Protectora Ibérica*, haciendo toda clase de propaganda en contra de ésta, por ser una Sociedad verdad, por tener los fondos necesarios para cumplir sus compromisos, además del buen personal de que está compuesta, para fines puramente benéficos y en ella no cabe nada de especulación como en otras, por ser sus primas muy bajas. Como está compuesta, porque ellos conocen mejor el modo de amparar al pobre labrador, de ganaderos y propietarios, no se proponen nada más que amparar al pobre labrador que es azotado por la gran mortalidad de sus ganados, de que hoy viene siendo víctimas, pudiendo evitarlo por ese medio.

Tengo conocimiento de que muy recientemente, y en pocos días, *La Protectora Ibérica* ha satisfecho cuatro seguros (los siniestros que tuvieron últimamente), uno á D. Juan Sánchez, de Badajoz; otro á D. Martín Ballesteros, de Portillo, (Toledo); otro á D. Antonio Folgueras, del Puente de Vallecas, y otro á D. Balbino Aguedo, de Villamantilla (Madrid).

Estos detalles conviene que se sepan en beneficio de los propietarios, ganaderos y agricultores. Me gusta hacer justicia á secas y la continuaré haciendo anatematizando lo malo y defendiendo lo bueno que es mucho á estas instituciones del seguro.

Por esa razón no puedo menos de recomendar al público que huya, que aparte su vista con horror de otras empresas de ladrones que con el anzuelo de los seguros cazan al incauto, le sacan el dinero, le comprometen y le obligan, por un lapso de tiempo determinado, y ellos no cumplen nunca, amparándose en

un estado de completa insolvencia. En esta lista de sociedades de seguros hay muchas donde predomina la estafa, donde no se cumple nunca con el asegurado y donde no tienen ni una sola peseta de capital efectivo, sino trampas y reclamaciones no satisfechas.

Recomiendo al público se tome la molestia de leer *Voz Populi*, periódico quincenal y crítico, pero crítico con la verdad, publicado en Madrid el día 26 de Enero último, el cual, en un extenso artículo, hace, como dejo referido, la crítica de todas las sociedades de seguros existentes hoy en España, buenas y malas. Es de agradecer el referido suelto, porque aclara la verdad y nos dice el buen camino que tenemos que seguir para no ser víctimas de empresas falsas, como á muchos les ha ocurrido por desgracia.

La *Revista ilustrada de Banca, Ferrocarriles, Industrias y Seguros*, núm. 23, se ocupa también extensamente en un artículo de cuatro columnas de lo que es *La Protectora Ibérica* y lo que será dentro de poco tiempo, dice «será la primera Sociedad Mutua de Seguros que habrá en España». Para comprobar esto, basta ver el gran número de operaciones que lleva hechas en el poco tiempo que hace que está constituida.

¡Ganaderos y agricultores, no dudéis del buen cumplimiento de esta Sociedad! ¡Asociaros á ella y asegurar vuestros ganados!, es *La Protectora del agricultor, que así se puede llamar*, y no sin razón.

¿Qué sociedad de seguros de ganados ha montado, por su cuenta, un laboratorio bacteriológico para la obtención de virus preservativo y revelativo, que se aplicarán gratuitamente á los ganados asegurados?

Ninguna.

Pues esto es otra prueba de que la Sociedad de que se trata es verdad y no cabe dudar ni vacilar en sus buenos cumplimientos, más que entrar de lleno en sus proposiciones.

SECUNDINO ARANGO,
Veterinario y Delegado.

Lominchar—3—2—904.

LOS GLOBOS SONDAS

Para hacer estudios en las regiones elevadas de la atmósfera, además de las ascensiones libres con globos tripulados por el personal del Parque Aerostático, que el cuerpo de Ingenieros Militares tiene establecido en Guadalajara, se emplean otros globos pequeños llamados sondas, porque sirven para efectuar verdaderos sondeos aéreos, cuyos globos, en lugar de observador, llevan un pequeño aparato en el cual quedan registradas las indicaciones del barómetro, del termómetro y del higrómetro á las diversas alturas.

La persona que vea caer uno de estos globos sondas, ó que se lo encuentre ya en el suelo, prestará un verdadero servicio á la ciencia, si lo recoge con todo cuidado y lo entrega al Alcalde ó al Comandante del puesto de la Guardia civil, del pueblo más próximo, para que, con arreglo á las instrucciones escritas que encontrará en el mismo globo, tenga conocimiento del punto de caída el Jefe del Parque Aerostático, el cual cuidará de mandar á recoger el globo sonda ó dará las instrucciones necesarias, para su envío á Guadalajara, gratificando convenientemente á las personas que hubieran intervenido en el hallazgo ó conducción del globo y del aparato registrador.

El lanzamiento ó elevación de globos sondas, se hace simultáneamente en casi todas las naciones de Europa, desde hace algún tiempo, y aun cuando parezca extraño, son muy pocos los que dejan de encontrarse y de devolverse á los puntos de procedencia. Gracias á este medio de investigación se han podido hacer exploraciones hasta unos 20 kilómetros de altura, que han hecho progresar notablemente la meteorología y las ciencias con ellas relacionadas, siendo de esperar que los progresos sean mucho mayores á medida que se generalice este procedimiento.

Hay que advertir que ni el globo sonda, ni el

aparato registrador, pueden ser de utilidad alguna para las personas que los encuentren y que el Parque Aerostático de Guadalajara gratificará, según se ha dicho, á las personas que intervengan en el asunto; las cuales tendrán además la satisfacción de haber contribuido al adelanto de la ciencia y de que con su proceder el nombre de España quede en lugar que corresponde, puesto que estos estudios de la atmósfera se hacen simultáneamente en casi todas las naciones de Europa, y no quedaría la nuestra en muy buen lugar si no se pudiera recuperar los globos sondas, con la misma facilidad con que se recuperan en otros países.

DE COLABORACIÓN

CRÓNICA MADRILEÑA

UN PASEO POR LA CARRERA

—Chico ¿has oído la bronca?

—Ya no cabe más. Eso no es una Cámara, es una tasca de á cuatro el cuartillo.

—No te pares aquí, que ya ves lo que dicen los del desorden.... «Pa adelante».

—Pa atrás; digo yo, como dice el cantar, es como vamos los españoles caminando con estos desgobiernos reaccionarios.

Que no te oiga un zulú de estos, que te va á soltar un mandoble de la escuela de Elias....

—«Señores, pa adelante y sin pararse.... y no miren ustedes á esos leones que hay á la puerta, porque van codo con codo á la prevención y no les saca ni San Luis de España....»

—¿No te lo estoy diciendo? si estos lo que quieren es bronca, y la van á tener. ¿Qué dirás que hicieron el otro día con un señor que se estaba quitando un guante enfrente de los leones? Pues le cogieron entre cuatro de estos valientes, se encara uno de ellos y le dice: «¿A mí arrojarme el guante con sable al cinto?... Corneta, los tres puntos», y pim, pam, pum, le dieron una de sablazos, que hasta el cangrejo que pasaba en aquel momento, le salieron los colores (y mira que es colorao), de vergüenza de estar en España entre esta cáfila de ma....

—Ricas fueron las atenciones que con él tuvieron. Lástima de una buena re.... velación que tal vez algún buen padre la traiga, haber si evitamos tanta desgracia, por ejemplo, No....

—Sí, hombre, sí; no le des vueltas y vámonos de esta Carrera de San Jerónimo, que aquí me parece que algún día habrá más que carreras.

—¿Oye, pero, y Canalejas á todo esto qué ha dicho?...

—Pues, como siempre, al lado de los republicanos, de la justicia y la razón. Y si los gobiernos insisten en sus ideas reaccionarias, siendo gobernantes de *cogulla* y no se busca un modo de cortar esa mala raíz, correrá España la misma suerte que Cuba y Filipinas; será invadida por el extranjero.

A. PÉREZ DE VARGAS.

¿DEMÓCRATAS? ¿REGENERADORES DE ESPAÑA?

Estas preguntas nos hacemos todos: ¿Son verdaderos demócratas los que dentro del campo monárquico así se llaman? Creo que no. Hago esta afirmación, no por mera palabrería, con el fin de hacer oposición por sistema, como sucede con tanta frecuencia, sino por convencimiento, apoyándome en razones, con la suficiente base para sostenerlas. ¿Puede nadie suponer sean demócratas verdad los que antes, apesar de también llamarse así, no pusieran en práctica tan hermoso principio? ¿Podemos suponer van á regenerar á España los que han contribuido con sus desaciertos llegar al estado en que hoy se encuentra? Debe negarse rotundamente.

Hombres que firmaron el vergonzoso tratado de París; que con sus tropelías han traído nuestra ruina; que con su política reaccionaria han dado lugar haya

tomado el incremento que hoy tiene el clericalismo, no pueden llamarse demócratas ni regenerar a España. ¿Es posible que los que antes fueron malos ahora sean buenos? Sería un verdadero fenómeno si así sucediera.

No se concibe llegue la candidez del hombre á tal extremo, esto es el suponer que el malo va á regenerar al bueno, como sucede en el caso presente entre los monárquicos-demócratas y el país honrado que trabaja y sufre tantas y tantas desdichas.

Como comprobantes de mis asertos podría presentar multitud de ejemplos y veríamos la verdad de estas afirmaciones.

Yo veo en todas las poblaciones desde el más humilde lugar ó aldea hasta las capitales más altas y de mayor número de habitantes, que los elementos que constituyen esta fracción política son los mismos de siempre, es decir, los que en treinta años de restauración no han hecho otra cosa que esquilmar al pueblo, explotar á la Nación.

Dirigiendo están los caciques que, á su antojo, han dispuesto de la cosa pública, como propia; los que nos han llevado al lodazal en que nos encontramos en la actualidad; los mismos que han empleado el látigo contra el pueblo cuando éste ha pedido justicia; los mismos MONTERILLAS que de hace muchos años son dueños de los Ayuntamientos, donde no impera más que su capricho, atropellando la ley y la justicia; los mismos que se han llamado liberales y sin embargo han pisoteado la libertad cuando les ha venido en gana y, por último, que la democracia es incompatible con la Monarquía.

Estos ideales que de tanto blasonan sus defensores, solamente caben dentro de un régimen republicano donde la voluntad del pueblo es soberana, cosa que no sucede en la Monarquía.

¡Risa y desesperación nos causan tales predicaciones al hacerlas quienes las hacen! ¡Que sarcasmo!

Atrevimientos, desahogos como éstos, merecen algo más que nuestros desprecios. Es necesario hagamos ver á los incautos la red que los han tendido, si no quieren caer en la misma, porque cuando se hayan dado cuenta será tarde. Abramos los ojos de los dormidos, para que se convenzan de la realidad, y entonces mandaremos donde se merecen á aquellos que predicán la «Buena Nueva» dentro del régimen monárquico, cosa imposible.

JUAN JOSÉ SERRANO BUSTOS.

Crónica.—Información.

Administración.

Repetimos el ruego varias veces hecho á nuestros abonados, para que satisfagan sus descubiertos, pues si no lo hacen, dificultan seriamente la marcha administrativa de LA IDEA, y la tolerancia nuestra sólo durará hasta mediados de Abril, en que daremos de baja definitivamente á todo el que sea deudor, para no embrollar nuestra contabilidad y hacer fácil el balance del primer trimestre de este año.

Las personas que deseen colecciones completas de LA IDEA ó números sueltos, pueden dirigirse á la Redacción, Horno de los Bizcochos, 19, Casino Republicano y á los puestos de periódicos de D.^a Marcelina Silla, soportales de Zocodover y de D. Ramón Garrido, Café Suizo, hasta fin de Marzo próximo.

Casi repentinamente ha fallecido el día 21 del actual D. Juan López y López, conocido vendedor de carnes, de esta ciudad.

Lamentamos la desgracia y hacemos presente á la familia nuestro sentimiento.

El mismo día dejó de existir D. Leoncio Merino y Moreno, correligionario nuestro que fué durante mucho tiempo.

Participamos del legítimo dolor de sus parientes.

**

Dos aniversarios hemos de recordar en este número y con la pena que es consiguiente; el de D. Cesáreo Gómez Granados, padre de nuestro Director y correligionario de larga historia republicana, que falleció hace tres años, y D. José Guinot y Toledano, compañero nuestro que fué, y uno de los fundadores de LA IDEA, muerto cuatro años há.

Ni uno ni otro de aquellos queridos amigos, son olvidados en esta Redacción.

**

A los 27 años de edad, es decir, cuando casi se empieza la vida y las esperanzas más alagüeñas nos sonríen, ha sucumbido el que era amigo nuestro, don Elisardo Díaz Bázcones.

Por espontáneo impulso se asociarán muchos, como nosotros lo hacemos, á la tristeza de la familia, dura y frecuentemente castigada por trances tan terribles como el que ahora lamenta.

**

El día 24 del corriente se verificó el entierro de la niña Simona García Gutiérrez, hija de D. Sandalio y de D.^a Antonia, persona de nuestra amistad.

Reciban nuestro pésame por la niña que tenía quince meses de edad.

La Lucha, semanario republicano recién creado en Madrid, nos honra con su visita, y á ella correspondemos, deseando prosperidades al nuevo periódico, hermano nuestro en ideas.

General sentimiento ha causado entre sus numerosos amigos, el traslado á Huelva del digno Vicesecretario de esta Audiencia provincial, D. Alfredo García Morales, con cuya buena amistad nos honramos.

Si el motivo del traslado es su ascenso, nos felicitamos de ello.

Nuevamente se ha reproducido el procedimiento judicial que contra nuestro estimado colega local, *La Voz de la Juventud*, tiene incoado el Sr. Infantes.

Sea cual fuere el motivo y la razón que asista á cada uno de los contendientes, hemos de sentir de todos modos que la prensa toledana no haya dedicado á nuestro compañero las naturales frases de cortesía, como se hizo en análogo caso con el Director de *La Opinión*, D. Manuel Cano.

Existía antes gran solidaridad entre la prensa de Toledo, y á todo trance debe continuar por instinto de conservación, sin que por eso, los actos de buen compañerismo, prejuzguen asuntos jurídicos que no está en nuestra mano resolver.

De todos modos, LA IDEA siente cuantas molestias sufra por este motivo *La Voz de la Juventud*.

La opinión Militar, de acuerdo con los intereses de Toledo, se pronuncia por la creación de la Academia general, y casi todos los iniciadores de la idea desean se instale en esta ciudad.

No abandonemos el asunto y esperemos solamente á abrir la boca para que nos den los bollos.

Que todas las Corporaciones, representantes de la provincia y personalidades influyentes, cumplan con su deber.

Es verdaderamente extraño que en la lista de abonados de la *Red Telefónica*, favorecidos por la suerte en el año de 1903, figure en blanco la Diputación provincial (Hospital de la Misericordia), agradada en el sorteo de 23 de Diciembre, y decimos que es raro porque bien pudiera haber usado del derecho utilizándole en favor de los enfermos eligiendo, por ejemplo, unas botellas de Jerez, una caja de galletas, una arroba de vino ó otras cosas de útil aplicación en un establecimiento benéfico.

Con este proceder inexplicable se perjudica al comerciante que debía expender el regalo, al Establecimiento benéfico que debía recibirle y, por último, la *Red Telefónica*, cuya seriedad y formalidad reconocidas, seguramente no estarán satisfechas con el desden hacia sus obsequios, y mucho menos con que se la deje una cosa que para nada quiere.

Relación de los obreros alistados para trabajar en la tercera semana de Febrero y sitios donde trabajan.

Almacén, cuatro; limpieza de cloacas, tres; jardines y arbolados, ocho; empedrados, nueve; vertederos, cinco; matadero público, seis; nuevas alcantarillas, ocho; escalinata del miradero, dieciséis; camino de la Puebla, diecisiete; paseos de la Fábrica, doce; camino de San Bernardo, diez; paseo del Miradero, catorce; arrieros y bolquetes al servicio de estas obras, seis; empleados en diferentes servicios, veinticinco; total ciento cuarenta y tres.

Cuarta semana de Febrero.

Almacén, cuatro; limpieza de cloacas, tres; jardines y arbolados, ocho; empedrados, nueve; vertederos, cinco; nuevas alcantarillas, ocho; Plazas de Ayuntamiento y Zocodover, tres; paseos de la Fábrica, dieciséis; camino de la Puebla, dieciséis; escalinata del Miradero, catorce; camino de San Bernardo, diez; paseos del Miradero, once; arrieros y bolquetes, cinco; empleados en diferentes servicios, veinticinco; total ciento treinta y siete.

Se ha reunido hace pocos días en el despacho del Alcalde la Comisión ejecutiva del proyecto de Tranvía de Toledo á la Estación de Bargas, siendo su objeto determinar algunos detalles para conseguir el fin que se apetece.

Como se trata de un asunto de alto interés local y provincial damos la noticia.

Los Practicantes de esta ciudad se reunirán en junta general el día 14 del próximo Marzo, para tratar asuntos importantes de colegiación.

Suponemos que el acto estará concurrido y se acordará en él algo de interés para la benemérita clase que es auxiliar de los Médicos.

Está ya determinado por el Ministerio de la Guerra que la convocatoria para la Academia de Infantería empezará en 1.^o de Mayo próximo y alcanzará á 200 plazas.

Ha sido nombrado Interventor de Hacienda de esta provincia D. José María Pereyra y Lavín, en reemplazo de D. Filiberto Abelardo Díaz declarado cesante á su instancia.

El Ayuntamiento acordó, en su sesión del 24 del actual, que las revisiones y exenciones de mozos de años anteriores, se verifique el día 8 de Marzo próximo.

El Coronel D. Francisco Ortiz y Aguado, de quien tenemos las mejores referencias para el desempeño del cargo, ha sido nombrado Director del Colegio de Huérfanos de María Cristina.

Le damos la enhorabuena.

En la presente semana se ha dado una batida á los vendedores de pan, y con tal motivo se han recogido algunas libretas á los que le expenden faltos de peso.

El inteligente tipógrafo é impresor D. Florentino Serrano, tan ventajosamente conocido en esta ciudad, traslada su establecimiento desde la calle del Hombre de Palo á las Cuatro Calles, núm. 2, y nos hace la oferta de su nueva casa en elegante y artística tarjeta adornada con un medallón representando una onza de oro, ahora que tan raro y escaso es ese metal amonedado.

Eso deseamos nosotros á nuestro amigo particular, oro y oro, que tal premio merecen su competencia y laboriosidad.

Correspondencia administrativa.

D. Mauricio Vicente Jiménez, de Navamorcuede.—Nadie ha hecho la suscripción á su nombre, no obstante lo cual se le envía un paquete de los periódicos desde 1.º de año y se le seguirán remitiendo los números sucesivos con toda regularidad, considerándole abonado desde 1.º de Enero último.

D. Matías Serrano, de Huecas.—Pagó 1'50 pesetas por suscripción de 1.º de Enero á fin de Marzo de 1904.

D. Emilio Alonso, de Trubia, (Oviedo).—Pagó 6 pesetas por suscripción de 1.º de Enero á 31 de Diciembre de 1903.

D. Pedro González Palomo, de Campillo de la Jara.—Pagó 3 pesetas por suscripción de 1.º de Julio á fin de Diciembre de 1903.

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO

En el sorteo de la Lotería Nacional del 15 del actual, ha correspondido el regalo de esta Red al Establecimiento de Coches y Taller de Carruajes, que entre otros tiene adjudicado el núm. 143, igual al formado por las tres últimas cifras del 16.143, agraciado en dicho sorteo con el premio mayor, y ha elegido

DOS DÉCIMOS DE LA LOTERÍA NACIONAL NÚM. 27.960

que se sortearán el 29 del corriente mes.

Esta hace presente al público no abonado, que puede conferenciar telefónicamente en los Locutorios, mediante el pago de 10 céntimos; de este modo tan equitativo, usan de su derecho y evitan las molestias que puedan causar á nuestros abonados.

La empresa telefónica se encarga de la instalación de timbres.

GRAN HOTEL TOLEDANO

(Antigua Fonda del Norte.)

Lujosamente restaurado este Hotel, cuyo dueño Marcelino Fernández (ha sido jefe en cocinas de mucha importancia), encontrará el público en él todas las comodidades que apetezca.

Esmerado aseo, habitaciones sanas é higiénicas, comidas á la carta y por cubierto, cocina francesa y española, servicio de carruajes á todos los trenes, vinos y licores de los más esquisitos y recomendados y precios módicos.

Se sirven comidas de encargo para bodas, banquetes, etc.

Almuerzos desde 2'50 y comidas de 3'50 pesetas en adelante.

Hay guía intérprete y carruaje á todos los trenes.

CUESTA DEL ALCÁZAR, 8.—TEL. 12

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, ect., ejecutados con la máquina

Doméstica Bobina Central

La misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura.

IMPORTANTE

Por grandes reformas, realización total de las enormes existencias que hoy tiene

EL SIGLO, DE TOLEDO

El público, después de poder comprar los géneros á precios increíbles, sin engaño posible, por estar marcados á baja tasación, disfrutarán la gran rebaja de un 10 por 100 de descuento hasta la completa realización.

Siguen los sorteos de los obsequios y las combinaciones extraordinarias.

ARTÍCULO DE ALPARGATA, SIN DESCUENTO

Empezó á regir el 2 de Diciembre.

HOMBRES DÉBILES!

Debilidad nerviosa y seminal curada positiva y permanente.

Los miembros contraídos y atrofiados se engrandecen al tamaño, largura y fuerza que se les quiere dar. (Seguro, eficaz é inocente).

SE GARANTIZA EL VIGOR SEXUAL COMPLETO

El Salvador, aparato «vacío», desarrollador é higiénico del Profesor *Germain*, es la invención científica más importante del siglo. Precio franco de porte, 5 dollars oro, ó su equivalente, incluyendo instrucciones completas para el uso; pidase nuestro folleto de 64 páginas que se manda gratis y franco y bajo cubierta sencilla por la *Royal Remedies Co.*, Boston, Mass., E. U. de A.

La Protectora Ibérica

Sociedad de Crédito y Seguros de Ganados

MUTUO-BENÉFICA

DIRECCIÓN: JACOMETREZO, NÚM. 43

MADRID

Seguros de ganados de todas clases, edades y razas; asistencia facultativa; compra-venta de ganado; préstamos al 6 por 100 anual; pidanse detalles á la Dirección ó á D. Juan Bravo Carbonell, Inspector provincial de Toledo, Profesor Veterinario en Orgaz ó al Delegado en Lominchar D. Secundino Arango, Profesor Veterinario en dicha villa.

Miguel Gálvez Terradas.

SELLOS DE CAOUTCHOUC Y METAL DE TODAS CLASIS Y PRECIOS

Cristo de la Luz, 22.—TOLEDO

MOISÉS SANCHA

CRUZ, 12.—MADRID

(Antigua casa de Bonifacio de Pablo y Ruiz.)

Sastrería especial para cazadores; inmenso surtido en capotes de monte, chaquetones de campo y toda clase de prendas para sport.

Esta casa, la más conocida y visitada por la colonia toledana, se distingue por la variedad de modelos que presenta, así como por su gusto y economía.

NOTA. Se remiten á provincias catálogos ilustrados con telas, figurines y nota de precios.

LA HIGIÉNICA

FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS Y AGUA DE SELTZ

A LA MAS ALTA PRESIÓN

DE

FEDERICO ROLDÁN

SILLERÍA, 19 Y 21.—TELÉFONO 93

TOLEDO

Depósito de las mejores marcas de cervezas. Privilegio exclusivo del *Sifón Higiénico*. Se sirve á domicilio.

Theobromina fosfatada Luque.

Alimento completo para niños, embarazadas, nodrizas y personas débiles ó enfermas.

Sustituye con grandes ventajas á las harinas lacteadas.

De venta en todas las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos de esta provincia.

Pedidos por mayor, al representante exclusivo de Toledo y Avila, D. Agustín de Soto y Avrial.

Dirección postal: Por Talavera de la Reina. Casavieja.

Telegramas: Soto. Talavera de la Reina.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades cosuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, raquitismo, escrofulismo, etc. **Frasco, 2'50 pesetas.** Depósitos: Farmacias del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; Toledo, Santos, Plata, 23; Consuegra, E. Jareño; Mora, M. Barbudo; Madrideojos, A. Villarejos; Ocaña, Gómez García; Talavera de la Reina, J. Díaz y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la Sociedad Española de Droguerías en general.

Imprenta de la Viuda de Lara.—Postes, 9 y 12

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

LA COMPANÍA FABRIL SINGER

CONCESIONARIOS EN ESPAÑA

ADCOCK Y C.^ª

SUCURSALES EN LA PROVINCIA DE TOLEDO

Toledo: Plaza de la Ropería, núm. 2.

Talavera de la Reina: Calle de Medellín, número 12.

Todos los modelos á 2'50 pesetas semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis